



HESSEN



CRISIS TALKS

EINLADUNG
INVITATION



NORMATIVE ORDERS

Exzellenzcluster an der Goethe-Universität Frankfurt am Main

Die Hessische Ministerin für Bundes- und Europaangelegenheiten
Lucia Puttrich

und der

Leibniz-Forschungsverbund „Krisen einer globalisierten Welt“
gemeinsam mit dem
Forschungsverbund „Die Herausbildung normativer Ordnungen“

laden Sie herzlich ein zu einem „Crisis Talk“:

Die Krise der Nichtverbreitung – Zur Erneuerung der nuklearen Ordnung

am Mittwoch, 15. Mai 2019, 12.30 – 14.30 Uhr
in der Vertretung des Landes Hessen bei der EU
Rue Montoyer 21 · 1000 Brüssel

(Lunchimbiss ab 12.30 Uhr, Beginn der Veranstaltung 13.00 Uhr)

Begrüßung

Prof. Dr. R. Alexander Lorz
Hessischer Kultusminister

Prof. Dr. Nicole Deitelhoff

Leibniz-Institut Hessische Stiftung Friedens- und Konfliktforschung/Sprecherin des Leibniz-
Forschungsverbunds „Krisen einer globalisierten Welt“

Impuls

Prof. Dr. Christopher Daase

Leibniz-Institut Hessische Stiftung Friedens- und Konfliktforschung

Podiumsdiskussion

Prof. Dr. Christopher Daase

Elizabeth Konstantinova
Europäischer Auswärtiger Dienst

Dr. Tytti Erästö

Stockholm International Peace Research Institute

Moderation

Astrid Corall
NDR/WDR Brüssel

Simultanverdolmetschung Deutsch/Englisch
Anmeldung über <https://eu.hessen.de/CrisisTalk>

The Minister for Federal and European Affairs of the State of Hessen
Lucia Puttrich
and the

Leibniz Research Alliance “Crises in a Globalised World”
in cooperation with the
Research Alliance “The Formation of Normative Orders”

are delighted to invite you to a “Crisis Talk” on:

The Crisis of Non-Proliferation – How to Build a New Nuclear Order?

on Wednesday, 15 May 2019, 12.30pm – 2.30pm
at the Representation of the State of Hessen to the EU
Rue Montoyer 21 · 1000 Brussels

(Buffet lunch from 12.30pm, event starts at 1pm)

Welcome

Prof Dr R. Alexander Lorz
Hessian Minister of Education

Prof Dr Nicole Deitelhoff

Leibniz Peace Research Institute Frankfurt/ Speaker Leibniz Research Alliance “Crises in a globalised world”

Keynote

Prof Dr Christopher Daase
Leibniz Peace Research Institute Frankfurt

Panel Discussion

Prof Dr Christopher Daase

Elizabeth Konstantinova
European External Action Service

Dr Tytti Erästö
Stockholm International Peace Research Institute

Moderator

Astrid Corall
NDR/WDR Brussels

Simultaneous interpretation into English/German
Please register via <https://eu.hessen.de/CrisisTalk>

Die Krise der Nichtverbreitung – Zur Erneuerung der nuklearen Ordnung

Die nukleare Weltordnung befindet sich in einer Krise. Abrüstungsverträge werden verletzt oder beendet. Es ist darüber hinaus umstritten, wie das Ziel einer Welt ohne oder mit weniger Atomwaffen erreicht werden könnte. Welche sind die konkreten Schritte zur Überwachung, Überprüfung oder Verbannung nuklearer Waffen? Wie kann die bestehende Atomordnung erneuert werden, um das Ziel eines „Global Zero“ zu erreichen? Welche Kooperationsformen eignen sich, um die Interessen der Staatengruppen zu diskutieren, die über Atomwaffen verfügen, und derjenigen, die atomwaffenfrei sind? Vor diesem Hintergrund bietet der 11. Crisis Talk einen Rahmen, um den Status internationaler Verträge und Initiativen zu diskutieren. Von besonderem Interesse sind die Positionen europäischer Akteure und die Frage, wie ein gemeinsamer europäischer Standpunkt knapp 50 Jahre nach dem Inkrafttreten des Vertrags über die Nichtverbreitung von Kernwaffen aussehen könnte.

Crisis Talks des Leibniz-Forschungsverbund „Krisen einer globalisierten Welt“

Krisen sind in der EU historisch ein wichtiger Motor der Veränderung und des Fortschritts. In Krisensituationen ist die von großer Heterogenität geprägte und auf konsensuale Meinungsbildung ausgerichtete EU bisher meist in der Lage gewesen, gemeinsame Wahrnehmungen herzustellen, Blockaden zu überwinden und Integration zu gestalten. Der Leibniz-Forschungsverbund „Krisen einer globalisierten Welt“ geht in der Reihe Crisis Talks der Frage nach, wie Europa mit seinen aktuellen und vergangenen Krisen umgehen sollte.

The Crisis of Non-Proliferation – How to Build a New Nuclear Order?

The nuclear world order is in crisis. Disarmament treaties are being violated or terminated. The way in which the goal of a world without or less nuclear weapons can be achieved is disputed. What are the concrete steps of monitoring, verifying and banning nuclear weapons? How can the existing nuclear order be renewed to achieve the objective of a “global zero”? Which cooperation formats are suitable for discussing the interests of both groups of states, those that have nuclear weapons and those that do not? Against this backdrop, the 11th Crisis Talk provides a framework to discuss the status of international treaties and initiatives. We are particularly interested in the positions of European actors and the question of how a common European position might look like shortly before the 50th anniversary of the Non-Proliferation Treaty.

Crisis Talks by the Leibniz Research Alliance »Crises in a globalised world«

In the European Union, crises have always been an important driver for change and progress. Crisis situations allow the heterogeneity of European politics to be transcended through the common perception of a situation as critical and urgent and, therefore, emphasize the need for cooperation. Does the historical experience that crises lead to deeper integration still hold true? The Crisis Talks lunchtime lecture series, organized by the Leibniz Research Alliance “Crises in a Globalized World”, addresses how the European Union deals with crises and what we have learned from past events.